



“De esta cabecita
y este corazón”...

Activo empresarial,
José Yuste > 2



“De esta cabecita y este corazón”: López Obrador apuesta todo a pensiones

El presidente **López Obrador** tuvo éxito en su primer programa de pensiones, el de adultos mayores en la Ciudad de México. Lo sabe. Lo reprodujo para su sexenio, siendo el más exitoso del arsenal de programas sociales. Y no conforme ello, va por más: tomar las cuentas inactivas de pensionados mayores de 70 años, para con ello, lograr cubrir 100% la pensión promedio del IMSS para los nuevos pensionados, los de 65 años.

DE LOS DOS MIL 550 A LOS SEIS MIL PESOS

López Obrador se ha manejado con tres distintos actos en el tema de pensiones, que sabe, le da grandes rendimientos de aceptación política. El primer acto fue retomar su programa de la Ciudad de México, y convertirlo en la Pensión del Bienestar para Adultos Mayores. Comenzó tímidamente otorgando, a todo adulto mayor de 65 años, sin importar su nivel socioeconómico, dos mil 550 pesos bimestralmente. Terminará su sexenio ofreciendo casi el triple, seis mil pesos a cada adulto mayor, en un pago bimestral. Claro que el programa se ha encarecido. Cuesta 460 mil millones de pesos que gravitan en el Presupuesto 2024.

EL PROBLEMA, FINANCIARLO

Ni Jóvenes Construyendo el Futuro ni Sembrando Vida, han tenido el éxito de la Pensión del Bienestar para Adultos Mayores. Por eso, el Presidente recordó, para que a nadie se le olvide, que dicho programa comenzó cuando fue jefe de Gobierno de la CDMX, y provino “de esta cabecita y este corazón”. Sabe lo que dice, muchos adultos mayores llaman al programa, el dinero que nos da **López Obrador**. El problema, desde luego, es cómo financiar un programa de estas características hacia adelante. Las dos candidatas punteras, **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez**, ya dijeron que lo van a mantener, cueste lo que cueste. Y por el envejecimiento de la población, el programa será cada vez más caro.

LA REFORMA DE 2020, PAGARÁ HASTA 70% DEL ÚLTIMO SALARIO

El Presidente viendo la aceptación de este programa, en 2020 también reformó dos leyes, la Ley del Seguro Social y la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro. Y hay que decirlo: mejoró la pensión para los trabajadores con

las afores. Disipó el riesgo de tener las primeras generaciones pensionadas por una afore, con tan sólo una pensión equivalente al 30% de último salario. Gracias a esa reforma, el trabajador con afore, podría pensionarse con alrededor del 70% de su último salario, siendo el pago promedio de pensiones de la OCDE.

Con esta reforma vino la reducción en las semanas de cotización del trabajador, pero, sobre todo, la mayor cuota mensual para pensionarse. La cuota de pensión para la afore, pagada mensualmente, pasó de 6.5% del salario del trabajador, a 15 por ciento. El empleador es quien paga 13% del salario del trabajador, el otro 2%, lo pagan el mismo trabajador y el gobierno.

EN ÉPOCA ELECTORAL, LA CONTROVERSI

Ya existe una reforma completa para pagar las pensiones de afores con 70% del último salario, y además se cuenta con la Pensión de Bienestar, donde el gobierno paga seis mil pesos bimestrales, por persona, entonces ¿para qué necesita otra reforma? El Presidente insiste en otra para pagar una pensión, no del 70%, sino del 100% del último salario, promedio, del Seguro Social. Y lo hace en plena época electoral (a un mes de los comicios presidenciales). Además, con una fuente financiera extraña: el ahorro de otros pensionados, pero inactivos (que no reciben fuentes de ingresos). Sin duda, **López Obrador** sabe la importancia electoral de pagar, una pensión, al 100% del último salario algo que ni **Obama** no lo tiene.

SUKARNE Y SU RELACIÓN CON EU

Es el quinto proveedor de carne de res en Estados Unidos. Lleva 30 años exportando hacia el vecino del norte, en donde tiene presencia en 35 estados. No es todo. También es el principal importador de proteína de EU, y el tercer importador de maíz estadounidense. En otras palabras, Sukarne se ha afianzado y ha entendido al mercado binacional. Esto lo dieron a conocer **Adrián Vizcarra**, director general de Negocios de Sukarne, así como **Ana Vizcarra**, integrante de la empresa de Sukarne en EU: SuKarne Viz Cattle Corp.

Los directivos de Sukarne recibieron en su planta de Monterrey a la delegación de la embajada de EU en México. Y qué bueno, que se conozcan empresas integradas a ambos mercados. Tan sólo en 2023, SuKarne tuvo ventas por tres mil 718 millones de dólares, de los cuales mil 262 millones de dólares fueron exportaciones, sobre todo a EU.